



En la región, “profunda interdependencia comercial”

Los empresarios de EU, principales defensores del T-MEC: Sheinbaum

● Argumenta que mantienen numerosas plantas industriales en el territorio nacional

● La prueba de que el tratado funciona es que las exportaciones crecieron en 2025, señala



LAS EXPORTACIONES CONFIRMAN SU FORTALEZA

Sheinbaum: empresarios de EU respaldan el T-MEC

Alicia Bárcena lleva a Davos el modelo de “desarrollo con justicia”

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

Los principales defensores del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) son los empresarios estadunidenses, afirmó ayer la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al responder a los dichos del presidente Donald Trump, quien el martes calificó al T-MEC de “irrelevante” y aseguró que su país no necesita productos fabricados en México o Canadá. La mandataria destacó que, pese a las dificultades y a las restricciones impuestas por el gobierno vecino, la integración económica entre ambos países “está funcionando” y ha generado beneficios mutuos, y subrayó que incluso en este contexto las exportaciones mexicanas crecieron durante 2025.

Durante su habitual rueda de prensa en Palacio Nacional, la mandataria rechazó la idea de que el tratado carezca de ventajas para Estados Unidos; sostuvo que las economías de ambos países “están muy interrelacionadas, muy integradas”, y recalcó que esa integración explica por qué “quienes más defienden el tratado son los empresarios estadunidenses; por supuesto, México también”.

Destacó que mantienen numerosas plantas de producción en territorio mexicano, no sólo en el sector automotor, sino en múltiples ramas industriales.

Sheinbaum puso por ejemplo la reciente compra de una empresa mexicana de transformadores por parte de una firma estadunidense, por un monto que calificó de “muy significativo”. A su juicio, ese tipo de inversiones confirmaron que “hay confianza en el país” y que la relación comercial seguirá vigente.

“Estoy convencida de que va a seguir la relación comercial con Estados Unidos.”

La Presidenta insistió en que la fortaleza del T-MEC se refleja en las cadenas de suministro. Recor-

dó que cuando a finales de 2025 se cerró durante un corto periodo un puente fronterizo en Ciudad Juárez, desde Estados Unidos solicitaron su reapertura inmediata ante los efectos en su propia producción. “Son 400 mil vehículos de tránsito diario, más de 300 mil millones de dólares de comercio”, subrayó, al enfatizar la magnitud de la integración.

Al explicar el funcionamiento del tratado, Sheinbaum señaló que el T-MEC garantiza la ausencia de aranceles siempre que se cumplan las reglas de origen, lo que ha llevado a que cada vez más empresas se incorporen formalmente.

Aun con aranceles en sectores como el del acero, el del aluminio y el de vehículos, destacó que “las exportaciones a Estados Unidos, en 2025, aumentaron”, impulsadas por electrónicos y otros productos.

La mandataria evitó confrontar directamente a Trump y dijo que buscará retomar el contacto con el mandatario estadunidense después del 20 de enero. “Probablemente después del 20 estaremos buscando una llamada para ver todos los temas” en el contexto de la revisión



del T-MEC prevista para este año.

Informó que México estará representado en el Foro Económico Mundial de Davos por la secretaria de Medio Ambiente, Alicia Bárcena, quien expondrá el modelo de “de-

sarrollo con justicia”, acompañada por representantes del sector empresarial que también promoverán la continuidad y beneficios del modelo económico mexicano.



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que las nuevas inversiones confirman que hay confianza en el país.
Foto Germán Canseco